

Les vents du Léman

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Le nouveau conteur vaudois et romand**

Band (Jahr): **79 (1952)**

Heft 9

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-228221>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Les vents du Léman

Vivant toujours au grand air, en contact constant avec la nature, les pêcheurs et les bateliers (du Léman) sont de parfaits connaisseurs des courants aériens. (...)

Deux de ces humbles savants, formés à la seule école de la nature, ont bien voulu nous dire, l'autre jour, les noms et les caractères des vents qui soufflent sur le Léman.

Il y a d'abord les quatre courants principaux, bien connus de tout le monde : le vent du sud-ouest ou vent de Genève, qui amène ordinairement la pluie ; puis la bise ou vent du nord-est, qui souffle par le sec ; la vaudaire ou fœhn, venant du sud-est, qui est chaude et fait fondre rapidement les neiges ; le joran, qui descend du Jura et qui est âpre autant que traître.

La bise noire, qui vient de l'est, souffle en général par un ciel couvert, elle est froide.

Le bisotton, ou petite bise, est une gentille petite brise à l'allure régulière, elle donne par les belles journées.

Le rebat de la bise, est une bise qui revient en arrière ; elle se lève en plein lac, à peu près à la hauteur de Thonon.

Le vent blanc, vient du sud-ouest, comme

le vent de Genève ; il se fait sentir principalement en juin et juillet.

Le séchard, retour du vent blanc, est le pendant du rebat de bise. Naît en plein lac, à la hauteur de Vevey. C'est le vent qu'affectionnent les bateliers de Meillerie. Il pousse leurs lourdes barques d'un bon train jusqu'à Genève.

Le jaman, ainsi nommé parce qu'il a l'air de venir de la dent de Jaman, n'est pas un vent violent, mais il est froid. Il souffle presque toujours en même temps que le morjet.

Le morjet, petit vent local, arrive des parages de la Chamberonne et de la Venoge. C'est un souffle d'automne qui est bon pour la pêche.

Le faux morjet est, comme son nom l'indique, un morjet trompeur. Il est le précurseur de quelque orage.

Le hornand se précipite tout droit de Savoie sur Ouchy. C'est un vent redouté des bateliers, à cause de sa violence et de sa soudaineté. Il soulève des vagues hautes comme les vagues causées par le vent du sud-ouest et rapprochées comme celles de la vaudaire.

(Tribune de Genève, 16 avril 1902.)

Meubles de jardin
PARASOLS

Chaises-longues
Caisnes à fleurs

OUTILLAGE



Max Schmidt & Co

22-24, place Saint-Laurent - LAUSANNE



CAFÉ ROMAND

LOUIS PÉCLAT

LAUSANNE PL. ST-FRANÇOIS 2